

résulte pas tant de l'argent qui entre dans notre poche que de celui qui n'en sort pas.

Profonde vérité qui s'accouple bien avec celle exprimée au commencement de cet article, et la méditation des deux sera profitable à tous.

A TRAVERS LES CERCLES

CERCLE SAINT-PIERRE No 8

Le Cercle Saint-Pierre No 8, de l'Alliance Nationale, a inauguré, avec éclat, le 26 octobre, le bel édifice et la vaste salle qu'il vient de se faire construire sur la rue Beaudry.

L'assemblée, très nombreuse, était présidée par M. G. Saint-Pierre, président du cercle. Il avait à ses côtés le Rév. P. Tourangeau, O.M.I., curé de l'église Saint-Pierre; le R. P. Jeannotte, O.M.I., curé de l'église du Sacré-Coeur, d'Ottawa, l'échevin L. A. Lavallée, Président Général de l'Alliance Nationale, et les officiers suivants du Bureau Exécutif: M.M. Jos. Contant, anc. P.-G., E. H. Godin, 2e V.-P.-G., G. Monet, S.-G., Alf. St-Cyr, T.-G., T. Cypihot, Md.-C., F. Fauteux, Directeur, et Chs Duquette, I.-C.

La cérémonie débuta par la bénédiction solennelle de l'édifice, donnée par le Rév. P. Tourangeau, puis, le président, M. G. Saint-Pierre, adressa aux hôtes du Cercle un salut aimable et fit l'historique rapide du nouvel édifice, qu'il présenta avec une visible fierté, au nom du Cercle, aux membres du Bureau Exécutif.

Après lui, M. l'échevin L. A. Lavallée, en sa qualité de Président Général, adressa au Cercle Saint-Pierre, ses plus chaleureuses félicitations, pour avoir mené à si bonne fin, un projet aussi important que celui de bâtir ce grand édifice. Il déclara que le Cercle Saint-Pierre faisait honneur à l'Alliance Nationale et donnait aux autres cercles, un exemple qu'il souhaitait vivement voir suivre. Il termina son allocution en formant des vœux pour le succès du cercle, et pour la prospérité de l'Association.

Des discours furent ensuite prononcés, à la louange de l'Alliance Nationale et de la race canadienne par M. Jos. Contant, les RR. PP. Tourangeau et Jeannotte, MM. Eug. H. Godin, A. Saint-Cyr, G. Monet, Dr Théo. Cypihot, Chs Duquette, Francis Fauteux, Yvon LaMontagne et autres.

Après l'assemblée, des rafraichissements furent servis et les assistants se sont retirés emportant de cette belle cérémonie, la plus agréable impression.

CERCLE FRONTENAC No 172

Lundi, le 23 octobre dernier, le Cercle Frontenac se réunissait à la salle Gagnon, coin de Montigny & Amherst, et la séance régulière du cercle était suivie d'une jolie tombola organisée avec soin par nos dévoués confrères. Celle-ci commença vers 8.30 h., alors que les membres de la Garde Pie X, sous les ordres de M. P. Gauthier, son commandant, corps et clairons en tête, arrivèrent et furent salués par les acclamations de la foule réunie dans la salle, joliment décorée pour la circonstance.

M. G. P. Viau, secrétaire-archiviste du cercle, souhaila la bienvenue à la garde au nom de ses confrères et fit son éloge en quelques mots bien appropriés.

M. M. Hervieux, pianiste de grand talent, fit entendre les plus beaux morceaux de son répertoire et fut fréquemment applaudi, ainsi que M. J. O. Chartrand, chanteur comique, et M. A. Barré, accompagnateur et chanteur comique.

M. J. E. A. Arnaud, qui représentait le Bureau Exécutif de l'Alliance Nationale, fit l'éloge de ceux qui savaient s'enrôler dans une institution de secours et dit que tout le monde devrait encourager une société comme l'Alliance Nationale, qui est canadienne; il fut très applaudi. Après quelques chansons, l'on procéda au tirage de la tombola, sous la présidence de M. A. Lefrançois, assisté de M. A. Montminy, comme secrétaire.

Voici la liste des gagnants ainsi que leurs numéros:

1er, cinq dollars en or, 598, N. Dussault; 2, set à dépeccer, 360, M. Mercure; 3, set à l'eau, 178, J. G. Lacourse; 4, bracelet en or, 667, Delle Nirette; 5, paire de gants, 197, V. P. E. Lorrain; 6, miroir, 305, M. Rondeau; 7, pape, 249, Eug. Pelletier; 8, set à thé japonais, 984, Alf. Bégin; 9, une bouteille de brandy, 873, Nestor Brulé; 10, cadran, 382, J. B. Samuel; 11, porte-cartes, 556, Sav. Savaria; 12, épargne, 353, Wm. Currie; 13, cabaret en argent, 893, Elz. Forest; 14, plume-fontaine, 496, Ovide St-Maurice; 14, pot à tabac, 16, J. O. Lévesque; 16, pot à céleri, 372, Arth. Frigon.

CERCLE D'YOUVILLE No 233

Notre Cercle était en liesse, dimanche, le 8 octobre dernier. C'était le jour de notre assemblée mensuelle, et monsieur Chs Duquette, I. C., avait bien voulu nous honorer de sa visite.

Notre Cercle voulut prouver à Monsieur l'Inspecteur en Chef, le plaisir qu'il éprouvait de le recevoir, car presque tous les membres assistaient à cette réunion. La présidence fut offerte au distingué visiteur, qui accepta avec un véritable plaisir.

Après les formalités d'usage, M. Duquette se leva et prit la parole au milieu des applaudissements de tous les confrères. "C'est la première fois, dit-il, que j'ai l'honneur de rendre visite au Cercle d'Youville, mais ça ne signifie pas que le B. E. ne s'intéresse pas à vous. Il existe dans le Cercle d'Youville, une administration modèle, et vous autres les membres vous aimez votre Cercle, parce qu'il fonctionne à merveille. A quoi devez-vous cet état de chose? Au choix judicieux que vous faites de vos officiers. Sachez donc les conserver longtemps." M. l'inspecteur nous exposa ensuite les avantages que l'Alliance Nationale procure à ceux qui ont l'honneur d'en faire partie.

Notre dévoué président, monsieur H. N. Brien, prenant ensuite la parole, se fit l'interprète de tous les membres du Cercle, pour remercier sincèrement monsieur Duquette, de sa visite et des bons conseils qu'il avait su donner. "Cette visite, dit-il, est la première ici, mais nous serions heureux de vous recevoir souvent parmi nous. Aussi, espérons-nous, que durant vos nombreux voyages dans les Cantons de l'Est, vous n'oublierez pas de faire halte dans la jolie petite ville de Sherbrooke, où vous pouvez compter sur l'hospitalité de tous vos amis, les membres du Cercle d'Youville No 233."

Le Président et le Secrétaire accompagnèrent ensuite M. Duquette au Château Frontenac, où ils prirent le souper ensemble.

On se sépara à une heure assez avancée, em-

portant chacun un bon souvenir de cette journée trop vite écoulée pour les véritables amis de l'Alliance Nationale.

JEAN NESTAIS.

CONDOLEANCES

Les cercles ci-après ont adopté des résolutions de condoléances en faveur des personnes suivantes:

Cercle Crémazie, No 171. — A madame J. B. Robitaille, à l'occasion de la mort de son époux.

Cercle Salaberry, No 34. — A la famille d'Albert Major, à l'occasion du décès de ce dernier.

NOUVEAUX CERCLES

Cercle Lalemant, No 357, institué à Montréal le 15 septembre 1911, par Charles Duquette, inspecteur en chef et organisé par M. J. E. Arnaud, organisateur.

Officiers: Chapelain: Rév. Père Simard; Sb. P. G., Joseph Deschatelets; Président, Jos. R. Charrier; Vice-P., F. X. Desautels; S.-A., Herm. Vallières; Trés., Henri Gratton; Md. Ex., J. A. Jarry; Comm., Edmond Cloutier; Introd., Wilfrid Aubin.

Cercle St-Adelphe, No 358, institué à St-Adelphe, comté de Champlain, le 20 octobre 1911, par Charles Duquette, I.-C., et organisé par M. J. E. Alfred Arnaud.

Officiers: Chapelain, Rév. A. Lamy; Sb. P.-G., Lucien Trudel; Trés., Rév. Adélard Lamy; V.-P., Nazaire Carpentier; S.-A., Ed. Marineau; Trés., Ed. Marineau; Md.-Ex., George Bigué; Comm., Lorenzo Douville; Introd., H. DeGrammont.

ENCYCLOPEDIE

Le Canada fait trois fois plus d'affaires avec les Etats-Unis qu'avec la Grande-Bretagne.

En 1817, un joueur de cricket, George Brown, lança la balle à une distance de 137 verges. Ce record n'a jamais été galé.

L'usage de sonner les cloches aux funérailles nous vient des payens qui croyaient par là chasser les mauvais esprits. Cet usage, dans l'Eglise, remonte au sixième siècle.

Cinq est le chiffre sacré en Chine. Il y a cinq vertus, cinq couleurs (jaune, blanc, vert, rouge et noir), cinq divinités domestiques, cinq planètes (Saturne, Vénus, Jupiter, Mars et Mercure), cinq rangs de noblesse, cinq goûts, cinq points cardinaux (centre, est, ouest, sud et nord) et cinq tons.

Le plus grand navire en bois fut probablement celui que fit construire le roi égyptien Ptolémée Pinopator. Il comptait 420 pieds de longueur, 138 de largeur, et 48 de profondeur et portait 4,000 rameurs.

La première expédition au Pôle Nord fut tentée en 1500 par Carte Real, un Portugais.